

Programa del Experto en Geopolítica y Seguridad

Experto en Geopolítica y Seguridad

Título propio de USJ Sénior

15 créditos ECTS

1 curso

120 h

Calendario: octubre-mayo

Días de clase = lunes y miércoles

Horario = 18-20 h

Modalidad: presencial

Plazas limitadas por orden de Solicitud de Admisión

Precio: 465 euros

Dirigido a

Perfil sénior de 50 años o más, interesado en ciencias políticas, derecho y relaciones internacionales, geopolítica, medios de comunicación, mediación, paz y seguridad.

Requisitos de acceso

Personas que tengan 50 años o más y que hayan cursado los tres cursos del *Diploma Sénior en Cultura y Civilización contemporáneas* o los dos cursos del *Experto en Pensamiento y Creatividad*; que dispongan de una titulación equivalente; o de una titulación universitaria.

Competencias básicas

1. Conocimiento del conflicto y de los tipos de conflicto así como de los contextos histórico, socio-económico y político que los desencadenan.
2. Conocimiento de la cultura de la Paz y la Seguridad y de las organizaciones internacionales que velan por ambas así como de los procesos de mediación y la cooperación internacionales.
3. Capacidad para analizar el contexto internacional del siglo XXI atendiendo a los actores geopolíticos actuales y a sus intereses estratégicos.

Metodología

Impartición teórico-práctica en sesiones dinámicas con debate entre docentes y discentes, siguiendo el método empleado en los programas de USJ Sénior, enriquecido con visitas a instituciones implicadas (de jurisprudencia, defensa, etc.) y con conferencias pronunciadas por ponentes especialistas en las distintas áreas de conocimiento del programa.

Objetivos

En esta era de la globalización, las relaciones internacionales están adquiriendo una importancia creciente. Las sociedades están cada vez más interesadas en conocer los asuntos que esta área de conocimiento abarca y que tan directamente afectan a su vida diaria. Consecuentemente, los ciudadanos demandan a los medios de comunicación, a los políticos y a la Academia una mayor explicación e implicación en dicho ámbito.

Los conflictos inherentes a toda relación humana pueden derivar en conflictos armados o guerras si no se actúa preventivamente. Las derivas violentas producen graves

consecuencias, no solo para los directamente implicados en el conflicto sino para el resto de gran parte de los habitantes del planeta. Las catástrofes humanitarias son la primera de ellas; asimismo, sufren las consecuencias las economías interrelacionadas y, por consiguiente, las empresas, los trabajadores de las mismas y las poblaciones, en general.

El estudio de la Geopolítica, ligada a la Seguridad, es fundamental para comprender las causas y consecuencias de los conflictos, así como su manera de resolverlos.

El título de *Experto en Geopolítica y Seguridad* de USJ Sénior pretende dotar a sus alumnos de unos conocimientos avanzados sobre estas dos disciplinas. Para ello se han diseñado materias con contenidos conceptuales y de aplicación a casos prácticos de conflictos pasados y actuales; una serie de conferencias y debates con expertos sobre temas de actualidad; y varias visitas a organismos e instituciones relacionados con los contenidos del programa.

El profesorado goza de un expertise avanzado en las áreas de conocimiento del título.

Materias

<p>Curso</p> <p>120 h</p>	<ol style="list-style-type: none">1. Conceptos de Paz y Seguridad2. Desafíos en la era de la Globalización3. Legislación Internacional4. Organizaciones Internacionales5. Medios de Comunicación6. Resolución de Conflictos7. Geopolítica en el siglo XXI. Estrategia y Economía8. Seguridad Española9. Interacciones
---------------------------	---

Descriptores

1. *Conceptos de Paz y Seguridad*

Es importante abordar el marco conceptual de la Seguridad, con sus distintas dimensiones, no solo la militar sino la económica, la política, la social, la medioambiental y la humana, entre otras.

2. *Desafíos en la era de la Globalización*

En este mundo globalizado, hay una serie de desafíos que sobrepasan con mucho el ámbito nacional o regional porque afectan a la humanidad entera, tales como las armas de

destrucción masiva, las tecnologías disruptivas, el cambio climático, la escasez de los recursos naturales o las pandemias.

3. Legislación Internacional

Se considera indispensable adquirir conocimientos sobre legislación internacional, muy especialmente en lo referido al uso de la fuerza y a los Derechos Público, Humanitario e Internacional.

4. Organizaciones Internacionales

España pertenece a tres organizaciones internacionales de seguridad, a saber, ONU, OTAN y UE, por lo que en este título se explicarán en detalle dichas organizaciones.

5. Medios de Comunicación

Los medios de comunicación, tanto los convencionales como los más actuales, influyen en los conflictos para informar, pero también para servir de altavoces a algunos de los bandos en confrontación. Por ello trataremos de conocer cómo se trabaja desde las zonas de guerra o de conflicto permanente.

6. Resolución de Conflictos

Si fundamental es conocer las causas de los conflictos y sus consecuencias, es crucial tratar de resolverlos de la manera más pacífica posible. Para ello, el curso trabajará las cuestiones que afectan a la prevención y a la resolución de conflictos.

7. Geopolítica en el siglo XXI. Estrategia y economía

La Geopolítica, la estrategia y la economía serán explicadas desde el punto de vista de los actores, los recursos materiales, las influencias, la polemología y el futuro. Se dedicará especial atención a la explicación de algunos de los conflictos más significativos actuales.

8. Seguridad Española

Por último, se dedicará una sección específica a la seguridad de España, por su posición en el mundo y por los compromisos internacionales adquiridos, analizando, por tanto, las Fuerzas Armadas, los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado, las Misiones Internacionales y la legislación española el respecto.

9. Interacciones

Conferencias y debates con expertos sobre temas de actualidad; y una serie de visitas a organismos e instituciones relacionados con los contenidos del programa.